

Datum: 15.01.2007

Az.: be-na

## **Beschlussvorlage - öffentlich -**

	Beratungsfolge	Datum
1.	Jugendhilfeausschuss	01.02.2007

**Betreff:**

Modellprojekt zur "Wirksamkeit intensiver ambulanter erzieherischer Hilfen (SPFH)"

**Bestandteile dieser Vorlage sind:**

1. Das Deckblatt
2. Die Sachdarstellung und der Beschlussvorschlag

Der Bürgermeister In Vertretung  Wenske Beigeordneter	
---	--

Amtsleiter  Kriegs	Sachbearbeiter  Beckmann	
--------------------------	--------------------------------	--

**Sachdarstellung:**

Das Landesjugendamt schreibt ein Modellprojekt zur "Steigerung der Wirksamkeit intensiver ambulanter erzieherischer Hilfen (SPFH)" aus. An diesem Projekt können sowohl öffentliche als auch freie Träger teilnehmen. Die Bewerbungsfrist dieses Projektes läuft zum 31.01.2007 aus.

Die Sozialpädagogische Familienhilfe (SPFH) ist neben der Erziehungsberatung die wichtigste ambulante Hilfe zur Erziehung in Deutschland. Gleichzeitig bestehen vor Ort häufig Zweifel an der Wirksamkeit der SPFH. Sie findet nicht nur in Familien mit zeitlich begrenzten Strukturkrisen statt, wo es um die Restabilisierung nach einem einzelnen kritischen Lebensereignis geht, sondern inzwischen überwiegend in Familien mit chronischen Strukturkrisen. In diesen Multiproblemfamilien kommt es zu mannigfaltigen Belastungen, oftmals schon über Generationen hinweg. Hier stellt sich die Frage, ob die SPFH die wirksame Hilfeform ist um grundlegende Veränderungen für die Lebensbedingungen von Kindern und Jugendlichen zu schaffen.

In dem vom Landesjugendamt ausgeschriebenen Modellprojekt soll genau diese Wirksamkeit überprüft werden.

Das Bergkamener Jugendamt arbeitet überwiegend mit dem Bergkamener Verein für Kinder- und Jugendhilfe e. V. im Bereich der SPFH zusammen. Dieser hat sich bereit erklärt, sich um die Teilnahme an diesem Modellprojekt des Landesjugendamtes zu bewerben.

Aus der Sicht der Verwaltung des Jugendamtes wird diese Teilnahme außerordentlich begrüßt.

**Beschlussvorschlag:**

Der Jugendhilfeausschuss des Rates der Stadt Bergkamen nimmt von der Bewerbung des Bergkamener Vereins für Kinder- und Jugendhilfe e. V. um die Teilnahme am Modellprojekt des Landesjugendamtes zur "Steigerung der Wirksamkeit intensiver ambulanter erzieherischer Hilfen (SPFH)" Kenntnis.